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21 de março de 2018, às 18h00 min,                                                                                                                                                         
Na forma regimental; 
 
Aos vinte e um dias do mês de março de 2018, realizou-se a Sessão Ordinária da Câmara 
Municipal de Macuco, localizada na Travessa Mercedes Monteiro Machado nº43, na 
cidade de Macuco, neste Estado. Ausente o Vereador Ederson Araújo de Souza. A Ata da 
Sessão anterior foi colocada em Discussão e Votação o qual foi aprovada por 
unanimidade. A palavra foi franqueada no Pequeno Expediente. Fez uso da palavra no 
Pequeno Expediente o Vereador José Luiz Estefani Miranda Filho o qual disse que veio a 
tribuna parabenizar o amigo Vereador Cássio Daflon por estar completando mais um ano 
de vida e que em nome de todos os outros colegas vereadores os sinceros votos de parabéns 
e que Deus ilumine e conceda muitos anos de vida para continuar lutando pelo bem da 
população de Macuco, concluiu. Não havendo mais quem quisesse fazer o uso da palavra 
no Pequeno Expediente o Presidente solicitou a Secretária Geral para que fizesse a leitura 
do Grande Expediente. No Grande Expediente foi feita a leitura do Requerimento 
Nº240/18 de autoria dos Vereadores da Câmara Municipal de Macuco os quais requerem, 
na forma regimental, que seja concedido Moção de Aplausos ao Macuco Esporte Clube, 
pelos 50 anos de fundação, da Indicação Nº1027/18 de autoria do Vereador Alberto de 
Oliveira Herdy, da Indicação Nº1035/18 de autoria do Vereador Romulo da Silva 
Oliveira, da Indicação Nº1044/18 de autoria do Vereador Cássio Avelar Daflon Vieira, 
da Indicação Nº1049/18 de autoria do Vereador José Luiz Estefani Miranda Filho, da 
Indicação Nº1050/18 de autoria dos Vereadores Diogo Latini Rodrigues e José Luiz 
Estefani Miranda Filho, da Indicação Nº1051/18 de autoria do Vereador João Batista 
da Silva Martins e do Comunicado NºCM006236/2018 do Ministério da Educação – 
Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. A Palavra foi franqueada ao Grande 
Expediente. Fez uso da palavra no Grande Expediente o Vereador José Luiz Estefani 
Miranda Filho o qual disse que primeiramente gostaria de parabenizar os colegas 
vereadores pelas indicações, em especial ao amigo Vereador Romulo da Silva Oliveira por 
se tratar de uma indicação muito importante que é sobre a preservação das nascentes e que 
também viu a matéria na televisão e achou muito interessante essa prática de 
revitalização das nascentes e que colocou isso em prática em sua propriedade e tem visto 
que a água aumentou e que a Legislação obriga cercar 50 metros da nascente e disse que 
cercou 100 metros em volta da nascente e que a vegetação nativa já está crescendo e 



significadamente a água já começou a aumentar. O Vereador parabenizou mais uma vez o 
colega e disse que no dia 22 de março por se tratar do dia mundial da água foi muito 
pertinente a indicação do colega. Disse também que gostaria de falar sobre sua indicação e 
que talvez todos os colegas tenham percebidos que diante desses dias de chuvas 
frequentemente tem deparado com vários acostamentos, ruas sendo tomadas por barros 
descendo de terrenos que foram devidamente adquiridos por pessoas particulares e o que o 
chamou a atenção foi que ocorrem muitas coisas que ocasionam riscos as pessoas conforme 
na Av. General Atratino Cortes Coutinho e que a Prefeitura já fez a limpeza já uma vez e 
vai ter que fazer mais uma vez a limpeza e isso requer mão de obra, requer equipamentos, 
máquinas, gastos do dinheiro público e uma parte que está no Código de Postura que foi 
votado por essa Casa que diz que o Poder Executivo tem sua parte e também os munícipes 
tem a parte deles como está escrito no capítulo IV, Art. 24 - §1º e §2º do Código de 
Postura do Município. Diz que é de responsabilidade do proprietário do terreno fazer com 
que esse tipo de evento não venha a acontecer, então já está no Código de Postura do 
Município e acha que todos vão concordar com ele que é um risco que fica exposto a todos 
que passam por vias públicas, pedestres que as vezes tem que transitar por essas vias e 
ficam impossibilitado devidos as lamas e águas que escorrem dos terrenos. Disse que fica 
aqui seu pedido para que o Poder Executivo faça a notificação verbal como diz no Código 
de Postura, para que façam com que as pessoas tomem mais contas disso, evitando com 
que a Prefeitura gaste dinheiro em manutenção de barros e água que vem oriundo dos 
terrenos, propriedades dos munícipes, concluiu. Fez uso da palavra o Vereador Diogo 
Latini Rodrigues o qual disse que veio a tribuna para falar da indicação também 
apresentada com o Vereador José Luiz Estefani onde reapresentam essa indicação, pois 
apresentou no ano passado pedindo que seja destinada uma sala no Município para que os 
conselhos de diversas áreas que conduzem algumas Secretarias se reúnam. Disse que como 
representante dessa Casa com o Vereador José Estefani estiveram participando mais uma 
vez de uma reunião do Conselho Municipal de Educação e que acha que até outros colegas 
Vereadores fazem parte também de outros conselhos e muitas das vezes não tem um local 
apropriado para que se possa se reunir esses membros, e muitos desses membros não são só  
pessoas do governo, são pessoas não governamentais, são pessoas da comunidade, 
representante de bairros ou de outras esferas. Disse que tiveram que se reunirem em uma 
sala de professor, liberadas por alguns minutos para que pudesse estar acontecendo essa 
reunião, então faz mais uma vez esse pedido para o Poder Executivo, porque não existe só 
o Conselho de Educação do Município, existe o Conselho da Criança e Adolescente que na 
época quando era secretário fez parte, existe o Conselho de Meio Ambiente, existe o 
Conselho de Saúde, existe Conselho de Assistência Social, existe vários conselho no 
Município que são fundamentais e importantes para que essas secretarias dessas diversas 
áreas possam ter seu andamento e eles também precisam dessas estruturas e que ontem, por 
exemplo, participaram de uma reunião importante onde os conselheiros aprovaram e 
autorizaram a criação do CNPJ e que isso para o município deu-se uma esperança do 



FUNDEB, porque é uma norma do Ministério da Educação que agora esse dinheiro vai 
ter que ser depositado direto nesse CNPJ do FUNDEB municipal. Disse que são reuniões 
que tem temas importantes e que foi falado também com relação ao projeto de lei do 
reajuste do salário dos professores, do programa do JEP que já começou, então é de 
fundamental importância e é nessas reuniões dos conselhos que se reúne representantes da 
Câmara Municipal, do Poder Executivo, das Secretarias e sociedades e que isso são temas 
levantados, são temas articulados para que possam estar desenvolvendo. Então pede mais 
uma vez um pouco mais de carinho com os conselhos, destinando a eles um setor para que 
eles possam estar aí fazendo suas reuniões com condições. O Vereador disse ainda que com 
relação às indicações apresentadas pelos colegas gostaria de parabenizar, pois são 
indicações muito importantes, indicações que costuma dizer que tem serviços urgentes e 
tem indicações que podem ser feitas em alguns dias, mas essa indicação principalmente de 
período de chuvas, de lamas, de limpezas, tem que ser indicações de prioridades do 
governo. Disse também não poderia deixar de falar sobre o requerimento em que todos os 
colegas assinaram com ele na Moção de Aplausos dos 50 anos do Macuco Esporte Clube e 
que gostaria de deixar anunciado que no dia 31 de março farão essa entrega as 10 horas da 
manhã e que haverá uma cerimônia onde em breve irão receber o convite, onde estarão 
homenageando os campeões do Calcários de 1974-1978 e que nesse evento estarão fazendo 
a entrega da Moção e também acontecerá um jogo na parte da tarde. Vai se iniciar bem 
cedinho com um café da manhã com os associados e vai ter uma programação durante todo 
o dia onde se comemora os 50 anos de fundação do Macuco Esporte Clube, uma entidade 
importante e que muitos têm visto o que ela tem feito pelo esporte e também na área de 
lazer do município, então nada mais que justo estar apresentando em conjunto essa Moção 
para poderem mais uma vez estar homenageando esse clube tão importante para a cidade, 
concluiu. Fez uso da Palavra o Vereador Romulo da Silva Oliveira o qual disse que veio 
falar sobre a indicação a respeito da água e que tem rodado na zona rural, tem visitado os 
produtores rurais e tem notado e questionado muito sobre esse assunto sobre falta de água 
na região. Disse que se procurassem ter uma solução para esse assunto e estar trabalhando 
com prevenção isso ajudaria e que percebe nas zonas rurais, nos altos de morro não tem 
nada, está tudo descampado, então é importante estar conscientizando o produtor rural de 
estarem plantando árvores nativa, de estarem plantando alguma coisa nos altos dos 
morros, porque é dali que a água vem e é filtrada para chegar em sua nascente, então tem 
muito pessoas que não tem essa consciência, então pede ao Poder Executivo que pense com 
carinho com relação a essa indicação para ajudar nessa questão, concluiu. Fez uso da 
palavra o Vereador Cássio Avelar Daflon Vieira o qual saldou a presença do Secretário de 
Meio Ambiente Firmo Daflon e disse que gostaria de falar sobre a importância das 
indicações apresentadas e também frisar sobre a indicação do colega vereador Romulo 
sobre a contenção das melhoras das nascentes para produzirem mais águas o qual é uma 
preocupação muito grande e há muito tempo e achou muito importante e que acha que o 
município também deveria se manifestar a favor desse problema da água. Disse também 



que gostaria de falar dentro desse assunto e que tiveram no município o primeiro 
município a ser contemplado com o Rio Rural que também direciona para a preparação e 
prevenção de nascentes e que o Município de Macuco foi o primeiro dentre outros 
municípios a ser contemplado, então o que faltou aos produtores foi justamente o que o 
colega vereador apresentou em sua indicação, a participação do Município junto aos 
produtores, a conscientização, a melhora da alta estima, o ânimo, a força, porque os 
produtores eles foram contemplados e que receberam porque é um dinheiro a custo zero, ele 
não é um programa como outros, ele tem o custo zero, o produtor recebe o dinheiro e não 
precisa pagar e nem devolver, então acha importante a indicação que o colega fez para que 
o município esteja juntos participando com os produtores. E as outras indicações foram 
indicações de importâncias como a do Vereador José Estefani sobre a limpeza dos terrenos, 
a do Vereador Alberto Herdy sobre os bancos e também a do Vereador Diogo Latini. Disse 
também que gostaria de falar sobre a homenagem ao Macuco Esporte Clube que na 
verdade sua família começou com seu pai que foi um dos sócios fundadores que ajudou no 
princípio e que foi muito difícil para clube, onde não se tinha patrimônio e nem local e que 
fala com honra de seu pai porque ele participou dentro um número de interessados no 
antigo distrito em ajudar e melhor o distrito, então tem orgulho onde 50 anos atrás teve a 
participação de seu pai dentre outras pessoas de importância igual ou até maior a que seu 
pai teve. Disse que sabe da importância dessa homenagem onde continuam de uma forma 
simples, participando como sócios, mais o Macuco Esporte Clube tem uma importância 
hoje onde poucos reconhecem e que parabeniza o colega por isso. Disse que gostaria 
também de falar sobre sua indicação que é um assunto que por várias vezes nessa tribuna 
foi trazida e colocada por outros vereadores em outros mandatos e que acredita que até 
mesmo nesse mandato sobre esse trânsito tumultuado no trecho da Avenida Roberto 
Silveira entre o DPO, em frente à Igreja Maranata e em frente à oficina do Diu, que na 
verdade é um transtorno principalmente no horário de entrada e saída dos alunos na 
Escola Balão Mágico. Disse que tem em mãos um abaixo assinado com cento e poucas 
assinaturas onde essas pessoas demonstram a insegurança que aquele local traz ali para 
crianças, pais de alunos até mesmo para os servidores públicos que até foi manifestado 
pelo Vereador Diogo Latini onde pediu que colocasse ali guardas municipais. São três 
guardas que ficam ali e esses nomes estão se manifestando com três guardas ali todos os 
dias, então vem pedir e que até outros prefeitos em outras oportunidades preocupados com 
aquele transito, fizeram obras como o sinal eletrônico, foi colocados cones, enfim, não 
adiantou e tudo que foi feito não adiantou para educar ninguém, os motoristas eles não 
foram conscientizados do que estava acontecendo até porque eles estão trazendo hoje 
insegurança para o local. Disse que o que pede que se tomem medidas antipáticas e que 
acha que as soluções segundo o diretor do DER que esteve presente no local vendo e que vê 
em último caso a colocação de quebra-molas e que não se vê outra saída a não ser essa e ele 
acredita que em breve vai estar junto com o prefeito analisando essa indicação com as 
assinaturas originais e estar ai buscando uma solução. O Vereador pediu a participação 



dos colegas Vereadores para que deem também sugestões, porque juntos podem mais e 
juntos acha que tem mais poderes para estarem resolvendo isso. Disse que acredita que o 
Dr. Paulo manifestou em estar junto com o prefeito e que acha que vai ter que mexer em 
alguma coisa pelo que falou, porque um quebra-molas próximo ao sinal ele acha que não 
pode, ele tem mais conhecimento, então acha que é importante estar todos juntos para 
procurarem dar mais segurança, mais confianças aos pais de alunos ali. Disse que as 
assinaturas são de pessoas que estão envolvidas na Escola Balão Mágico e membros da 
Igreja Maranata. Pediu aparte o Vereador José Luiz Estefani Miranda Filho o qual disse 
que como o colega vereador Cássio disse acha que diante de todas as medidas que foram 
tomadas a colocação de quebra-molas é a última, já foi colocado cone, já foi colocado 
guardas, existe um sinal eletrônico, mas infelizmente o quebra-molas é a medida corretiva, 
quando chega a colocação de quebra-molas é porque todas as outras medidas já foram 
usadas e não surtiram efeitos. Infelizmente disse que já passaram por experiencias 
parecidas como a colocação dos quebra-molas no trevo na chegada de Macuco, como no 
trevo da Glória também e infelizmente ficam à mercê das imprudências dos motoristas e 
acabam tendo que recorrer para essa medida. Disse que o colega pode contar com ele no 
apoio e acredita que com a ajuda dos demais colegas também, concluiu. O Vereador Cássio 
Daflon agradeceu as palavras do colega e concluiu. Fez uso da palavra o Vereador 
Alberto de Oliveira Herdy o qual disse que primeiramente gostaria de parabenizar os 
colegas vereadores pelas indicações que são de muito bom gosto e de muita utilidade. A do 
Vereador Romulo com relação a água e tudo que é relacionado a água e que vai chegar 
uma hora que vão ter que brigar pela água, então se começarem a tomar atitudes agora que 
beneficiem a melhora na aquisição da água vai ser de grande valia. Com relação a 
indicação do colega vereador José Estefani sobre a limpeza dos terrenos e que realmente 
está precisando de um cuidado melhor e acha que podem mudar isso e aproveitando a 
presença do Secretário de Meio Ambiente Firmo Daflon que com certeza não vai deixar 
eles na mão nessa empreitada. Com relação a sala dos conselhos, acha que deveriam 
realmente ter, porque se tem vários conselhos, mas o conselho da Educação sempre está 
tendo reuniões e disse que nesses dias até cobrou o Secretário Firmo Daflon para que se 
tenha um local que seja mais adequado para responder um pouco melhor as necessidades 
para fazerem as reuniões, então isso é muito importante. A indicação do Vereador Cássio 
Daflon disse que o chamou muita atenção, porque tiveram nesses dias um grande problema 
perto do posto Arara Azul onde um veículo bateu em uma moto e que tiveram uma menina 
com problemas e a sua mãe também, então hoje infelizmente o quebra-molas em Macuco é 
uma realidade, não é uma questão de antipatia é uma questão de solução para o problema 
que já vem se arrastando a muito tempo. Disse que ia chamar os colegas e o prefeito para 
que fizessem um pedido a Rota através do colega Vereador José Estefani que tem contato 
lá, que doasse esse asfalto e fizesse esse quebra-molas, porque infelizmente não vê uma 
outra situação, primeiramente os guardas não dão conta do recado porque eles não são 
treinados para isso, eles têm a função deles como guarda patrimonial, então não vão 



resolver. A polícia militar são dois homens só que tem os patrulhamentos a fazerem as 
ocorrências, então não vão resolver e disse que não vê outra forma de resolver que não seja 
a grosso modo que é a colocação de quebra-molas. Disse que se talvez o Presidente pudesse 
e fizesse um requerimento ao Dr. Paulo, ao DER, a Rota para que pudessem estarem 
juntos com essa Casa para tentarem conseguir não só dois quebra-molas mais três. Um 
seria colocado antes do posto de gasolina e dois no trevo e atenderiam a todas as 
demandas e resolveriam um problema que já está se tornando crônico. Disse que com 
relação a indicação do colega Vereador João Batista que estão vendo que alguns bairros 
estão sofrendo muito com as águas e que no passado tinha falado que deveriam se prevenir 
no período de seca para quando chegasse o período de chuvas estivessem calçados para que 
não se afetasse esses bairros. Disse que não está querendo dizer que vai resolver, mas tudo 
que se planeja e planta antes, na frente se colhe, então vai chegar a época de seca e tem 
que se ter um plano municipal para contenção, para limpeza dos bueiros e para as redes 
pluviais e não se estar fazendo e tem que se fazer alguma coisa para que isso no futuro 
não venha causar transtornos, então juntos ao Secretário de Obras e outras secretarias 
estar cobrando um pouco mais para que façam um planejamento para que os bairros não 
sofram com tantas chuvas, elas vão chegar, mas que sejam mais amenas o sofrimento dos 
nossos moradores, concluiu. Fez uso da palavra o Vereador Júlio Carlos Silva Badini o 
qual disse que primeiramente gostaria de parabenizar todos aos colegas vereadores pelas 
indicações, mas o que o trouxe a tribuna foi a indicação do colega vereador João Batista 
que fala sobre o bairro Glória mais precisamente no Alto da Glória. Disse que tem visto 
que quando chove o que desce de lama para a parte baixa do bairro, afetando assim as 
casas e tirando até paralelo no decorrer das águas que descem de cima. O colega pediu toda 
a infraestrutura da rua e acha muito importante até para os moradores que moram lá até 
chegarem a suas residências e com isso a lama descendo vem entupindo os bueiros e 
qualquer chuva que dá alaga as ruas. O vereador disse ainda tem que corrigir o problema 
que vem lá de cima do Bairro e ver com a Secretaria de Obras para começarem a fazer toda 
a infraestrutura da rua para que não venha ocasionar problemas na parte baixa do bairro, 
acha isso é muito importante, porque todo mundo viu nas redes sociais o que eles passaram 
nesse período de chuva que aconteceu nos últimos meses e isso trouxe problemas para os 
moradores do Bairro Glória e por isso está aqui para reforçar e ajudar para que o mais 
rápido seja atendida e solucionado o problema do Bairro Glória, concluiu. Fez uso da 
palavra o Vereador João Batista da Silva Martins o qual disse que veio só reforçar e dizer 
o quanto é importante essa indicação. Disse que ele mesmo teve a oportunidade de ter 
recebido uma ligação de um munícipe do bairro e viu realmente o transtorno que é essa 
falta de infraestrutura e como bem disse o Vereador Alberto que no ano passado fizeram 
algumas indicações pedindo a limpeza dos bueiros que era a questão de prevenção, então 
acha que tem que trabalhar em prol dessas questões para não terem problemas no futuro. 
Disse que gostaria de agradecer o colega Vereador Júlio Badini e que tem certeza que 
todos os vereadores vão lutar junto com o Secretário de Obras, junto com o Prefeito e que 



sabem também que o Prefeito está fazendo vários pontos a infraestrutura e tem certeza 
que não vai demorar a chegar no Bairro Alto da Glória para estarem solucionando esse 
problema, concluiu. Não havendo mais quem quisesse fazer o uso da palavra no Grande 
Expediente o Presidente antes de passar para Ordem do Dia disse que gostaria de registrar 
a presença do ex-vereador dessa Casa Alan das Neves Jói, do Secretário de Meio Ambiente 
Firmo Daflon e complementar a respeito do quebra-molas que no ano passado foi feito um 
pedido ao DER, a Rota e a vários Deputados e conseguiram dos cincos quebra-molas que 
pediram para que fossem colocados na avenida em frente ao Bairro Glória e na avenida 
Roberto Silveira que desses cinco conseguiram dois, e hoje vê a necessidade de mais cinco, 
que no caso deveriam ter pedido sete. Um seria para ser colocado em frente ao Posto Arara 
Azul, o outro na Ponte José Marini, o outro na entrada do Bairro Santos Reis que é na 
Rua José Carlos Badini e que entende também que precisaria de outro na entrada da Rua 
Pereira Lopes que dá acesso ao Bairro da Reta e outro na entrada ao Bairro Dr. Chiquito, 
haja visto que como Vereador José Estefani disse que a última medida a ser tomada seria o 
quebra-molas. Acha que hoje vê esse problema e que tem que se entender que necessitam 
disso o mais rápido possível. Disse ainda que diante mão coloca a Casa a disposição e pede 
a Secretária Geral que faça um ofício para o DER para que todos os Vereadores estejam 
assinando. Disse que sabe que é difícil pois o Estado não tem esse material hoje e que é 
difícil conseguir esse material e que vão tentar pelo menos que o DER através do Dr. 
Paulo os forneça pelo menos a mão de obra e que se faça outro ofício a Rota para que se 
consiga esse material para que seja feito os quebra-molas o mais rápido possível. O 
Presidente parabenizou todos os vereadores pelas indicações e disse que todas foram 
fundamentais para avanço do Município, concluiu. Em seguida o Presidente passou para 
Ordem do Dia. Colocou o Requerimento Nº240/18 de autoria dos Vereadores da Câmara 
Municipal de Macuco em Única Discussão e Votação o qual foi aprovado por 
unanimidade. Em seguida o Presidente solicitou a Secretária Geral para que 
confeccionasse a referida Moção. Encaminhou a Indicação Nº1027/18 de autoria do 
Vereador Alberto de Oliveira Herdy, a Indicação Nº1035/18 de autoria do Vereador 
Romulo da Silva Oliveira, a Indicação Nº1044/18 de autoria do Vereador Cássio Avelar 
Daflon Vieira, a Indicação Nº1049/18 de autoria do Vereador José Luiz Estefani 
Miranda Filho, a Indicação Nº1050/18 de autoria dos Vereadores Diogo Latini 
Rodrigues e José Luiz Estefani Miranda Filho e a Indicação Nº1051/18 de autoria do 
Vereador João Batista da Silva Martins ao Chefe do Poder Executivo. Não havendo mais 
nada a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, e 
eu Janaina Pinheiro Felix Azevedo lavrei a presente ata que vai assinada pelo 
Presidente___________________________ e pelo 1º 
Secretário__________________________.                        


